

## Hacia una nueva economía

● Los aranceles económicos universales impuestos por Trump sobre todas las importaciones a Estados Unidos están afectando los precios para los consumidores y desincentivando las exportaciones en todo el mundo.

Esto ha sido difícil para todos los países con economías dependientes y Chile no es la excepción. De acuerdo a la información entregada por la BBC, la agricultura y el sector pesquero serán los más afectados junto al alza global de precios en los insumos básicos. El modelo económico desarrollado en los últimos 50 años está demostrando todas sus falencias y requiere de una pronta renovación.

El desarrollo productivo de la región debe recuperar el proyecto de industrialización interna que permita colaboración entre países pero, suficiente independencia de las grandes potencias. Se requiere invertir en ciencia y tecnología para el uso de recursos de manera responsable. En un nuevo proyecto económico, el Estado debe cumplir un rol estratégico en sectores clave como el cobre y el litio, no solo en su explotación, sino también en una transición ecológica que pueda amortiguar el impacto ambiental de su extracción.

La participación de las pequeñas empresas y cooperativas son parte del diseño económico que esperamos para la innovación y superación de las

barreras opresivas que el capital nos impone. La evidencia del fracaso de las economías dependientes de las potencias mundiales nos ha preparado para tomar decisiones sustanciales y explorar senderos diferentes.

*Claudia González Castro,  
dra. en Cultura Latinoamericana*